

## Resumen Curricular

Armando Martínez Ramírez es originario de Tala, Jalisco, realizó la licenciatura de Médico, Cirujano y Partero en la Universidad de Guadalajara (1962-1968), cuenta con un posgrado en Administración de Hospitales por parte de la Escuela de Salud Pública de México. Realizó una Maestría en Gestión de la Calidad en Servicios de Salud por parte de la Universidad de Murcia, España y un Doctorado en Ciencias de la Salud con orientación Socio Médica en la Universidad de Guadalajara (UDG).

El Dr. Armando Martínez cuenta con una memorable trayectoria en el ámbito gerencial de los servicios de salud, entre los que destacan: ser Director de los Servicios Médicos de la Compañía Minera y el Centro de Salud y Región Sanitaria de Santa Rosalía, Baja California Sur durante el periodo 1974 a 1978. Subdirector Médico del Hospital de Durango de 1979 a 1980, Jefe del Departamento de Epidemiología en diferentes unidades médicas de la Delegación Jalisco del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de 1980 a 1983, Director del Hospital General de Zona del IMSS en Ocotlán, Jalisco de 1983 a 1986, Jefe del Departamento de Epidemiología del Hospital Regional No. 46 del IMSS en Jalisco de 1986 a 1993, Director de la Unidad de Investigación en Calidad de los Servicios de Salud en la Delegación Jalisco del IMSS de 1996 a 2007.

Entre los puestos académicos relevantes podemos mencionar: Coordinador de la Maestría en Administración de Instituciones de Salud, en el Centro Universitario de Ciencias de la Salud (CUCS/UDG), durante el periodo de 1998-1999; Profesor Investigador titular B en el CUCS desde el año 1993 a 2012, Coordinador de Investigación en el Departamento de Salud Pública, CUCS/UDG y Miembro del Sistema Nacional de Investigadores, Nivel 1 (SIN/CONACYT) de 2009 a 2011; y Coordinador de la Maestría en Gerencia de los Servicios de Salud (CUCS/UDG) de 2011 a 2012.

Se ha desempeñado en diversas posiciones honoríficas que denotan su liderazgo y compromiso social, como Presidente del Club Rotario de 1974 a 1976 y más recientemente como Presidente del Colegio de Profesionales de la Calidad en Salud de Occidente, A.C. durante el periodo 2001-2003. Presidente de Arte y Cultura de Tala, A.C. en 2014.

Durante su carrera se ha destacado por su especial interés en la investigación en el área de Calidad en Salud, tiene 27 artículos publicados en revistas científicas con temas de gran interés como los Factores que inhiben la calidad en los servicios de salud, el análisis del evento centinela, por mencionar alguno de ellos. Además cuenta con 35 cuadernos publicados con temáticas como Las bases filosóficas de la calidad, Sindicalismo, Herramientas gerenciales, Modelos de mejora continua y la Certificación de hospitales, entre otros. Es autor de 22 libros en donde resaltan Planeación estratégica, la Administración en Servicios de Salud, Gestión hospitalaria y Evaluación en Salud.

Armando Martínez Ramírez, también ha dirigido un gran número de tesis de Licenciatura, Maestría y Doctorado, ha dictado más de 100 conferencias en foros nacionales e internacionales, ha impartido numerosos cursos y talleres, y ha coordinado 18 diplomados.